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Ayant lieu en visio-conférence TEAMS 
Le 9 décembre 2021 

 
 

Sont présents : Hazem Alhalabi, Nissreen Alsheid Ahmad, Gabrielle Belzile-Quévy, 
Bianka Bourque-Landry, Luc Fortin, Michelle Groulx, Mohamed Kada, Valérie Labelle, 
Maria Luisa Olvera Rodriguez, Paul Quesnel.  
 
Sont absents : Julie Poulin 
 
Sont aussi présents : Nadia Corneau, directrice, Marc Gauvreau, directeur adjoint. 
 
 
Ouverture de la séance 
Mme Valérie Labelle vérifie que le quorum est atteint et ouvre la séance à 16 :04. 
 

1. Préliminaires 
 

1.1 Mot de la directrice et ouverture de la rencontre 
Mme Nadia Corneau salue l’ensemble des membres du conseil 
d’établissement et donne la parole à la présidente, Mme Valérie Labelle. 

 
 

1.2 Adoption de l’ordre du jour 
 

 

 
C.É. #02-12-001 
 
Il est proposé par M. Luc fortin et appuyé par M. Hazem Alhalabi d’adopter l’ordre du 
jour tel que proposé. 
 

RÉSOLUTION ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 

 
Procès-verbal de la réunion du Conseil d’Établissement (C.É.) 
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1.3 Adoption du procès-verbal du 30 septembre 2021 
 

 

 
C.É. #02-12-002 

 
Il est proposé par M. Hazem Alhalabi et appuyé par Mme Nissreen Alsheid Ahmad 
d’adopter le procès-verbal du 30 septembre 2021 avec deux modifications : p. 1, point 
1.1, paragraphe 2 « demande à chacun » plutôt que « demande chacun » et p. 4, 
paragraphe 7, « moitié » plutôt que « moitiés ». 
 

RÉSOLUTION ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
1.4  Suivis au procès-verbal 

 
 Aucun suivi n’est nécessaire 
 
 

2. Points nécessitant une adoption ou une approbation 
 
2.1 Plan de lutte contre la violence et l’intimidation 

Mme Nadia Corneau explique que les centres de FGA ont maintenant l’obligation 

de mettre sur pied un plan de lutte contre la violence et l’intimidation. Elle 

explique également que le plan de lutte doit être approuvé au conseil 

d’établissement avant que nous puissions passer à sa diffusion. 

 

M. Marc Gauvreau décrit la démarche qui a permis de produire le plan de lutte. 

Il indique que des éléments à améliorer ont été relevés suite à des sondages faits 

auprès des élèves du CÉAPO. Bien qu’aucune problématique majeure ne soit 

ressortie des sondages, deux objectifs ont été fixés : « 1. Diminuer les formes de 

violence et d’intimidation verbales et non verbales chez les élèves adultes » et 

« 2. Outiller et informer l’élève adulte sur les diverses formes de violence et 

d’intimidation sociales et culturelles présentes au Québec ». Des activités sont 

prévues dans chacun des sites en lien avec le plan de lutte. La prochaine étape 

sera la diffusion du plan de lutte.  

 

C.É. #02-12-003 

 
Il est approuvé par Mme Gabrielle Belzile-Quévy et appuyé par Mme Michelle Groulx 
d’adopter le plan de lutte tel que proposé. 
 

RÉSOLUTION APROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
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3. Points de discussion ou d’information 
 

 
3.1 Présentation surplus/déficit 20-21 

 
Mme Nadia Corneau fait la présentation du document « surplus/déficit 20-21 » 
pour le CÉAPO. Elle explique les grandes lignes et donne des détails sur les limites 
vécues en lien avec le budget.  

 
 
3.2 Projet éducatif 

 
 Par manque de temps, il est décidé de prioriser le point 3.3. 
 
 

3.3  Ça se passe chez nous par les élèves 
 

L’Arrimage : Mme Bianka Bourque-Landry nous informe que depuis le dernier 
conseil d’établissement, 7 marches ont été organisées au site l’Arrimage. De 
plus, pour célébrer l’Halloween, il y a eu une activité de découpage de 
citrouilles, un concours de costumes ainsi qu’un bingo. Les méritas ont eu lieu le 
4 novembre et en plus de recevoir des certificats, les élèves ont pu participer à 
un tirage pour gagner trois cartes-cadeaux. Les élèves ont également pu 
participer à une présentation sur la toxicomanie. Les élèves ont en plus eu 
l’occasion de participer à des ateliers de cuisine, dont un le 8 décembre pour 
confectionner des desserts de Noël. Le 6 décembre, les élèves ont regardé le 
film polytechnique.  

 
Des enseignants ont offert des activités pédagogiques, M. Daniel Renaud a offert 
des capsules de math et Mme Maude Lessard a offert des capsules portant sur la 
structure de la phrase. Les élèves ont aussi apprécié avoir eu la possibilité de 
suivre un cours de robotique leur donnant droit à un crédit.  
 
Saint-Raymond : M. Hazem Alhalabi énumère les activités ayant eu lieu au site 
Saint-Raymond depuis le conseil d’établissement du 30 septembre. Comme au 
site l’Arrimage, les élèves ont participé à différentes marches santé. Pour 
l’Halloween, les élèves ont décoré le centre. Ils ont aussi profité d’un cours de 
robotique donnant droit à un crédit et ont même fait des compétitions de robots 
dans le cadre de ce cours. Le 11 novembre, les méritas ont eu lieu en plus d’un 
tirage pour des cartes-cadeaux. Le lancement du projet éducatif a eu lieu sous 
la forme de présentation d’un vox pop présenté aux élèves, fait par les élèves. 
Les élèves ont apprécié l’expérience puisqu’ils ont aimé se voir dans la vidéo. 
Pour célébrer Noël, il est prévu de décorer le centre. 

 
  

Lucien-Brault : Mme Maria Luisa Olvera Rodriguez prend la parole pour parler des 
activités ayant eu lieu depuis le conseil d’établissement du 30 septembre au site 
Lucien-Brault. Des activités sportives sont toujours offertes deux fois par 
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semaine par l’enseignant M. Jonathan Plante. Une sortie dans le parc de la 
Gatineau a eu lieu, elle était organisée par le TTS M. Francis Fairfield. Pour 
l’Halloween, il y a eu un concours de décoration de citrouilles. La distribution 
des méritas s’est tenue le 12 novembre. Le lancement du projet éducatif s’est 
déroulé le 29 novembre. Pour l’occasion les élèves ont chanté une chanson 
adaptée par les enseignants et ont bu des chocolats chauds. En préparation des 
activités en lien avec le plan de lutte, les élèves ont également participé à 
l’élaboration de capsules vidéos visant la sensibilisation à différentes 
problématiques.  

 
 

La Génération : M. Paul Quesnel prend la parole pour la Génération. Il nous 
informe d’une nouveauté au site, il y a maintenant une classe d’art. Il nous 
confirme également que l’enseignante Julie Prescott continue d’offrir des 
activités physique le vendredi matin (pound, danse traditionnelle).  

 
 

 
4. Mots des représentants et invités 

 
Aucun représentant ou invité ne prend la parole.  

 
 

 
5. Autres sujets 

 
Aucun autre sujet n’a été mis à l’ordre du jour. 

   
 
Levée de l’assemblée 
 

 
C.É. #01-09-05 

 
L’ordre du jour étant épuisé, à 17 :07, M. Hazem Alhalabi, appuyé par M. Luc Fortin 
propose la levée de la séance. 
 

 
 
 
Procès-verbal rédigé par : Gabrielle Belzile-Quévy 
 
 
 
 
 _________________________________   __________________________________  
Valérie Labelle Nadia Corneau 
Président(e) du Conseil d’Établissement Directrice du Centre d’éducation des 

adultes des Portages-de-l’Outaouais 


